

## Über 85 Jahre Hans Bodmer AG Heizungen

Die Geschichte von Hans Bodmer AG Heizungen auf einen Blick:

- 1935 gründet Hans Bodmer, der Götti und Onkel von Thomas Lehner, aus der väterlichen Schmiede/Schlosserei das Heizungsinstallationsgeschäft Bodmer & Kunz
- 1969 wird die Einzelfirma in die heutige Hans Bodmer AG Heizungen umgewandelt
- 1973 übernehmen Karl Gubser und Thomas Lehner von Hans Bodmer die Firma
- 1975 Eröffnung der Filiale in Männedorf
- 1998 Thomas Lehner führt die Firma als alleiniger Inhaber weiter, da Karl Gubser in Pension geht
- 2018 kaufen die langjährigen Mitarbeiter Stefano Vignola und Manuela Wirz von Thomas Lehner die Firma ab

Mit Stolz dürfen wir auf eine lange Firmengeschichte zurückblicken, welche von zwei Personen besonders stark geprägt wurde: Zum einen von **Hans Bodmer, dem Gründer und Namensgeber der Firma, und von Thomas Lehner, dem früheren Inhaber der Firma.**

Hans Bodmers Heizungsgeschäft ist aus der väterlichen Schmiede/Schlosserei im Spittel hervorgegangen, welche rund 70 Jahre bestand. Als Hans Bodmer in den dreissiger Jahren ins Geschäft einstieg, ging die Nachfrage an Schmiedearbeiten bereits zurück. Das Zeitalter des Motors kündigte sich an, die Wagen erhielten Pneuräder und die Pferde wichen den Traktoren. So sattelte Hans Bodmer um; er studierte Heizungstechnik und startete 1935 unter dem Firmentitel Bodmer & Kunz im Spittel zu einem neuen geschäftlichen Ziel. 1936/37 liess sich die Firma im Haslibach nieder.

Die Tätigkeit des Unternehmens erstreckte sich vor allem während des Zweiten Weltkrieges fast auf die ganze Schweiz. In Verbindung mit der Firma Gebr. Rehm in Wolfhausen war Hans Bodmer für die Montage der Sägemehlöfen bekannt, an denen damals begreiflicherweise ein grosser Bedarf bestand.

Bis 1965 erlebte die Firma einen schönen Aufschwung, nun längst unter dem Namen von Hans Bodmer. In diesem Jahr erfolgte der Umzug ins Seefeld, unserem heutigen Firmensitz.

Hatte Hans Bodmer das Geschäft seinerzeit mit einem Mann angefangen, so stabilisierte sich der Personalbestand später auf neun bis zehn Angestellte, worunter etliche von Ihnen der Firma viele Jahre die Treue hielten. Mit ihrem Einsatz wurden im Jahr zwischen 30 und 40 komplette Heizungsanlagen installiert und es wurde ein für seine Pünktlichkeit und Qualität bekannter Reparaturservice unterhalten.

Das zu regionaler Bedeutung herangewachsene Heizungsgeschäft verkaufte Hans Bodmer im Jahr 1973 an Thomas Lehner und Karl Gubser. Unser Firmengründer Hans Bodmer verstarb im Jahre 1979.

Kurz nach Bestehen der Lehrabschlussprüfung als Heizungsmonteur kam am 16. Oktober 1967 Thomas Lehner in die Firma zu seinem Götti und Onkel Hans Bodmer, wo Thomas Lehner die erste Zeit als Heizungsmonteur arbeitete. Kurze Zeit später begann er seine zweite Ausbildung als Heizungszeichner, welche er betriebsintern absolvieren und zwei Jahre später erfolgreich abschliessen konnte. Anschliessend im Jahre 1972 bildete sich Thomas Lehner an der höheren Handelsschule in Wetzikon weiter und war ab dann in allen Belangen bestens für die Firmenführung gerüstet.

1969 wurde die Einzelfirma in eine Aktiengesellschaft, in die heutige Hans Bodmer AG Heizungen umgewandelt. Drei Jahre später konnten Thomas Lehner und Karl Gubser Anteile der Firma erwerben. Ein Jahr später, im Jahr 1973, kauften Thomas Lehner und Karl Gubser die Firma von Hans Bodmer vollumfänglich ab.

Karl Gubser ging 1998 in Pension und Thomas Lehner führte seither die Firma als alleiniger Inhaber weiter. Thomas Lehner zog sich Mitte 2016 aus der aktiven Geschäftsführung zurück und übergab diese der „Jungmannschaft“ mit Stefano Vignola und Manuela Wirz. Die beiden kauften im Jahr 2018 Thomas Lehner die Firma ab.

Unsere Firma hat in den über 85 Jahren einiges an Technischen Veränderungen und Entwicklungen miterlebt. So wurden Ende Fünfziger-/Anfang Sechziger Jahren vermehrt Ölheizkessel eingebaut, welche Kohle- und Holzheizungen ersetzten. 1968 verlegte unsere Firma bereits die ersten Bodenheizungen mit Kunststoffrohren. 1989 bauten wir die erste Erdsonden-Wärmepumpe ein. Diese Art Heizung wurde ab dann immer populärer. Später kamen Solar und Photovoltaik-Anlagen dazu.

Das Firmendomizil in Stäfa wurde 1975 mit der Eröffnung der Filiale in Männedorf ergänzt. 1986 erfolgte in Männedorf ein Umzug ins damals neue Handwerker- und Gewerbezentrum Männedorf. Noch heute haben wir dort ein grosses Lager.

Seit dem Jahre 1965 ist unser Firmendomizil im Seefeld. Und so einiges mehr als nur der Firmensitz hat bis heute Bestand. Thomas Lehner war es immer wichtig regional zu arbeiten und so unnötig lange Arbeitswege zu verhindern und die umliegende Bevölkerung gut zu bedienen. Auch die neuen Firmeneigentümer Stefano Vignola und Manuela Wirz tragen diese Einstellung weiter. Das oberste Ziel war - und ist es immer noch - Qualität.

All das hat sich nebst dem Firmennamen bis heute nicht geändert!